
1 

 

「平和と人権」市民ネットワーク情報  N019-1 

     事務局発行(℡ 0557-45-1182)  http://peaceito.moo.jp         2019.1/22 

 

 

 

 

 

 

 

沖縄に移住された平田大海さんから

送られてきました。(「タイカイ・ブ

ルーオキナワ」No6) 添え書きにこ

うあります。「毎朝『明けもどろの

花』を体験しますと、心清らかにな

り感謝の念が生れます。希望の光を

与えるタイカイを目指して今日も頑

張ろうと思います。」 

 大海さんとともに、希望の一年と

なることを念じます。 

 

2019  滋賀・日野町  山村美智子(88 歳) 

  私    体が不自由になり、多くの人にお世話になっている身。ここ数年、何の行動もできなく

の   なりました。今、私のできることは私なりの戦争体験を語り継ぎ、書き伝えることです。 

挑   残り少ない人生、どれだけできるか、わかりませんが機会があればと思っています。…… 

  戦        真実を聞くこと、語ること、書くことのできなかった戦争の時代を風化させてはならな

いと思い、新しい年の課題としたいと思います。( 1/7 「赤旗」投稿欄より) 

      

 

                                     (朝日 18.11.21 夕) 

◆「憲法を詩(歌)おう♪」と日本弁護士連合会が募集した詩の大賞に,小学 1 年生の作品が選ばれま

した。390 点の応募作品から大賞に選ばれたのは茨城県土浦市の尾池ひかりさん(7)。紹介します。 

 〈尾池ひかりさんの詩〉 

わたしはせんそうをしらない。 

おかあさんもしらない。 

おばあちゃんもしらない。 

でも、ひいおばあちゃんはしっている。 

えきでへいたいさんをみおくったかえり、 

ひこうきがとんできて 

「きじゅうそうしゃ」でやられそうになったっ

て。 

はしってはしってようやくにげたって。 

ひいおばあちゃんがいたから 

おばあちゃんがうまれ、 

おかあさんがうまれ、 

そしてわたしがうまれた。 

へいわをまもるけんぽう 

いのちをつなぐけんぽう 

わたしがおおきくなっても 

このままのけんぽうであること 

それがわたしのねがい 
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          1月 27日(日)、「ひぐらし会館」へ (案内チラシ参照) 

「市民ネットワーク」、「市民アクション」の年に一度の総会です。経験を語りあい、 

今年度の活動について意見交換をしましょう。是非ご参加ください。 

＊1 月 27 日(日)午後 1 時半～、「ひぐらし会館」第 1 会議室 (℡ 38-1511) 

   ＊経験交流…・高校生へのリーフ配布活動 ・一市民として行っていること 

                ・スタンディングとポスティング活動 ・青壮年の沖縄訪問の報告 

   ＊フリートーキング…こんな活動を、こんな学習を。 

 

「市民ネットワーク」と「市民アクション」―どう違うの？？― 

                        

「『平和と人権』市民ネットワーク」が誕生した

のは 2016 年 1 月でした。前年の新安保法制(「戦

争法」)の強行に抗議して、伊東でも集会やパレー

ドが行われました。この動きを一過性のもので終

わらせないよう、伊東市内外の市民の活動を横に

つなぎ情報を交換する媒体として「市民ネットワ

ーク」が生まれました。ネットワークの基本性格

は情報交換を主とする緩やかなつながりです。特

定の政治的主張を実現するための運動体ではあり

ません。しかし、政治的に無色ではありません。名

称の通り「平和」と「人権」を擁護し、以下の「当

面の活動方針」で立場をあきらかにしています。

①戦争法の廃止 ➁立憲主義の回復 ➂原発再稼

働反対 ④辺野古新基地建設反対 ➄生存権の実

質的保障 

「安倍 9 条改憲 NO！伊東市民アクション」が

発足したのは昨年(2018 年)1 月です。その前の年、

安倍首相が自衛隊を憲法に明記するいわゆる 9 条

加憲を打ち出し、2020 年施行を政治課題に掲げま

した。このことに危機感を持ち、反対運動を広め

るため「全国市民アクション」が作られ、3000 万

署名の達成を呼び掛けました。この呼びかけに応

えるべく「伊東市民アクション」が結成されたの

です。アクションは平和憲法改正を阻止すること

を目的に作られた運動体です。この一年間、その

ために署名をはじめとするいろいろな活動を行っ

てきました。 

 このように整理すると、「市民ネットワーク」と

「市民アクション」の違いは明らかであるように

見えます。しかし、実際の活動においては必ずし

も判然と区別できません。憲法 9 条の改正に反対

する点では二つは同じ立場です。二つの会の事務

局メンバーは7人中5人までが同一人です。また、

ネットワーク賛同者の 6 割がアクションの会員で

もあります。現在、二つの会の事務局会議は合同

で開いています。「ネットワーク情報」と「アクシ

ョン通信」は合体号として発行しています。厳密

には両者は別々に運営すべきでしょうが、メンバ

ー的に一体となって動かざるを得ません。事務局

では二つの会の関係を以下のように捉えています。 

(一)、憲法改正に反対する活動については、ネット

ワークとアクションの共同活動と捉える。 

(二)、「ネットワーク情報」と「アクション通信」

の記事の振分けについては、厳密な区別は編集上

困難なのでアバウトに行きたい。この点で読者の

寛恕をお願いする。 

(三)、活動への参与については、「市民ネットワー

ク」でも「市民アクション」でも、個人の主体的な

判断が基本であり尊重したい。参加は呼び掛ける

が、それ以上の働きかけ(要請)は控える。 

 要するに、これまで通りの運営法でやっていき

たい、ということです。賛同者・会員の皆様にはこ

れまでと同様、事務局からの呼びかけや提起に可能

な範囲でご協力をお願いする次第です。  
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寄  伊豆高原メガソーラーの工事中止を求めて運動を広げよう 

稿                          市民ネットワーク賛同者 K.Y 

 

工事の中止を求めて運動を広げよう! 

「八幡野になぜ、メガソーラーなのか!」二年前突

然明らかになったメガソーラー。市民は何も知ら

ず意図的に隠されて計画されてきたとしか思われ

ない。市と業者との事前の接触はどうだったのか。

また当時の佃市長はどのような態度であったのか。

市民の反対を怖れて秘密にことを進めたのか－未

だ明らかにされていない。 

 大室山と周辺の緑、一碧湖、そして美しい海岸

線が続くこの地域は、多くの観光客が訪れる景勝

地となっている。この地で育った樹齢何百年もの

樹木を切り倒し、山を切り崩し、13 万枚ものソー

ラー・パネルを敷き詰める計画だ。こんな計画が

強行されたら土砂崩壊や河川の氾濫等の災害によ

って自然破壊は言うに及ばず、貴い人命も奪われ

ることになりかねない。 

 

多くの市民が計画に反対し、市・県を動かし、

今、国が動き出した 

 反対運動が始まっておよそ二年。昨年 12 月 26

日には小野市長が経済産業省に赴き、条例違反、

市長の同意に違反、度重なる違法工事などの違法

を繰り返し市の勧告に従わない事業者に対して公

表を行ったことを報告し、「FIT 法」に基づく厳正

な対処を求めた。経産省の杉山室長から「当然速

やかに進めていく」との回答があった。その後、本

年 1 月 11 日付で事業者に改善命令が出された。命

令に従わなければ「FIT 法」に基づく事業認定取

り消し処分があり、事業者は直ちに工事を中止す

べきである。1 月 14 日には「全国メガソーラー問

題中央集会」が東京で開催され、経産省に 50 名の

代表が「FIT 法」改正の要請行動を行った。 

 

 

 

工事中止差し止めの仮処分を申し立てる 

八幡野にメガソーラーが計画されなかったら平

穏な市民生活が守られていた。裁判の必要性もな

かった。八幡野川の近くに住む人たち、土砂崩壊

の危険が心配される人たちは、生命・財産を守る

ため止む無く原告となって裁判を起こした。同時

に、原告団を支えるため「訴訟を支援する会」が結

成され、署名、募金、裁判の具体的な取り組み等、

支援活動を行っている。同時に、伊東市の宅造法

許可処分の取り消しを求めて昨年 11 月 30 日静岡

地裁に提訴した。裁判での取り組みは二件となっ

ている。多くの人にメガソーラー問題を理解して

いただき、支援の輪を広げていきたい。伊豆高原

メガソーラー訴訟を支援する会への加入をお願い

します。 

 

ミソゴイの生息地

を守ろう! 

  昨年 5 月、傷つ

いたミソゴイがソ

ーラー建設予定地

の入り口で発見された。事業者は 7 月頃まで樹木

の伐採をストップしたが、8 月 10 日から竹の伐採

を行い工事を強行している。世界に 1,000 羽しか

いないミソゴイの貴重な生息地で事業者は工事を

強行して、ミソゴイの生息を脅かしている。絶滅

危惧種のミソゴイを守っていくことは、生息地に

共に生きる人間の責任ではないか！ソーラー・パ

ネルが敷設されたら表面は 50℃にもなるという。

13 万枚のパネルは鳥や獣・昆虫の生息を脅かし、

生態系を破壊するだろう。反対の声を大きく広げ、

メガソーラー建設をストップさせよう！ 
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市民アクション通信 

発行=安倍九条改憲ＮＯ！伊東市民アクション 

署名集約先：伊東市職労付  〒414-0046 伊東市大原  

2-1-1 Tel.0557-37-9134 Fax.0557-37-1347 
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１３日成人式会場で宣伝！ 

１月１３日、成人式会場となった観光会館前で

の宣伝行動を、市民アクションの仲間や静岡市

などから駆け付けた民主青年同盟の青年３人と

ともに実施しました。冷たい風が時折吹き付け

少し寒かったですが、ポケットティッシュに署

名付カードを折り込んだ３００個を配布しなが

ら、晴れの門出をお祝いしました。 

以下、事務局の戸田斉さんの感想です。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

『成人の日―私にとってはとっくの昔の事です

が、その時、私は何故かその式典には参加しま

せんでしたから、今回のアピール活動が初めて

の臨場になったわけです。しかし感動などとは

まるで違った冷めた感じしか覚えなかったの

は、黄色い幟に名前を刻んだ和服の男集団や綺

麗な着物に身を包み込んだそれこそ羨ましい程

の若い女性達の晴々しい表情のそこここから、

昔私が仲間から参加の督促を受けながら、敢え

て参加を拒んだ気持ちに通じるものが伝わって

来なかった、その所為かなと。成人なんて時の

行政、政治に祝って貰うもの？自分で自分の将

来を、はたまた歩んでゆくべき道程を少しゆっ

くり考えてみるもの、位に思っているから？そ

う思いつつ車から次々降りてくる新成人達を追

いかけている内に時間と材料が終了した、1 時

間の成人の日でした。』 

安倍改憲を止める勝負の年！ 

新年から宣伝・署名広がる 

【お断り】前号に続き内容がネットワーク情報と連動していますので合体版としてお知らせさせていただきます 

 

９日馬場町周辺で戸別署名実施！ 

１月９日は「９の日行動」=地域共同署名の日でした。午後 2

時前に健康福祉センタ―に集まりました。総勢８人、１時間ほ

ど馬場町を歩いて署名集めをしました。伊藤泰子さんによる

と「メガソーラーの署名ですか」と尋ねる人が多かったそうで

す。そういう人は大概署名をしてくれた、とか。反対に、伊藤

廣光さんはどこに行っても「難しくてわからない」と断られた

そうです。初参加の有賀さんは戸別訪問すると、いろいろ話が

出来ていい、と感想を語っていました。結局全体で３４筆集ま  

りました。センター 

で留守番となった三 

好さんのテーブルに 

相席した二人の年配 

の女性は「今の平和 

な生活が良い」「安倍 

さんは戦争のことな

んか何も知らない」と言って署名に応じてくれました。 

 

新しい宣伝資材があります 
全国市民アクションが、さらに署名・宣伝を広げる資

材として、同封(or 添付）の署名付チラシを作製しま

した。伊東でも１０００部取り寄せ、その出番を待っ

ています。１１月号でもお知らせした、署名欄付のポ

スティングカードも追加で取り寄せましたので、是非

幅広くご活用ください。必要な方は事務局まで。 

１９日恒例の１９日行動！ 

新年一発目の１９日行動は、この時期にしては暖か

く、市職労組の若い組合員など３６名が参加して、

色とりどりの風船や幟、プラスターを掲げて賑やか

に行い、「憲法変えるな、政治を変えろ！」など元

気なコールが響きました。 

次回は 2/9(土)、14:00 健康福祉センター集合です。

す。 


